
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  

Brèves  
 

La collecte moisson de SEVÉPI La collecte moisson de SEVÉPI La collecte moisson de SEVÉPI La collecte moisson de SEVÉPI recule de 
3% par rapport à 2012. Ces pertes sont 
essentiellement liées à l’épisode de grêle 
qui a touché une partie du secteur     
(-7000 tonnes) et à la baisse des 
rendements de colza  (-4000 tonnes). La 
collecte de maïs annoncée en hausse par 
rapport à N-1 devrait compenser ce 
recul.   
    
L’impact des conditions très difficiles L’impact des conditions très difficiles L’impact des conditions très difficiles L’impact des conditions très difficiles 
d’implantationd’implantationd’implantationd’implantation des céréales à l’automne 
2012 est resté limité sur les rendements 
qui affichent globalement de bonnes 
surprises.  
 
La qualité de la récolte 2013 La qualité de la récolte 2013 La qualité de la récolte 2013 La qualité de la récolte 2013 est bonne,    
ce qui est encourageant pour la 
commercialisation des blés à destination 
de la meunerie et de l’export. Les temps 
de chute d’Hagberg    mesurés sur les 
livraisons 2013 présentent des résultats 
largement supérieurs aux analyses de la 
moisson 2012. Les taux de protéines, 
parfois inférieurs à 11 en début de 
moisson ont progressé au fil de la 
récolte pour finir conformes aux critères 
commerciaux. 
 
LLLLa campagne d’échantillonnage en fermea campagne d’échantillonnage en fermea campagne d’échantillonnage en fermea campagne d’échantillonnage en ferme 
de la récolte 2012 a permis d’avoir une 
bonne vision des qualités stockées en 
ferme. Dans le but d’obtenir la meilleure 
valorisation et de limiter le risque de 
retour camion, SEVÉPI propose de 
renouveler l’opération pour la récolte 
2013. Les échantillons seront analysés 
(PS, Humidité, Protéines) afin d’orienter 
vos productions vers le débouché le plus 
approprié.   
 
Fortes de leur succès en 2012, Fortes de leur succès en 2012, Fortes de leur succès en 2012, Fortes de leur succès en 2012, les 
« passées d’août » se succèdent 
actuellement sur les différentes régions 
du secteur Sevépi. A l’initiative du 
personnel de silo, elles permettent 
d’échanger sur la moisson passée et la 
campagne à venir dans une ambiance 
conviviale. 

www.sevepi.fr 

    

nous a permis de faire notre moisson dans de bonnes conditions et avec efficacité. Donc merci à 
tous et si pour nous, une grande partie
mission de valoriser nos marchandises.
 
          
campagne sur les taux de protéines tant en orge qu’en blé, la moyenne est bonne. Les ta
d’humidité et les indices d’hagberg sont bons. Il ne devrait pas y avoir de problèmes particuliers 
pour la commercialisation. La propreté des colzas étant limite, avec dans certains cas des taux 
d’impuretés élevés, c’est le moment d’apporter une grande 
en sachant que les conditions d’implantation sont meilleures cette année.
 
            
grêle. J’espère que tous ont des couvert
conséquences financières.
concernés.
 
             
choix des variétés, la qualité des implantations de nos cultures, les programmes de désherbage et de 
soins pour nos cultures sont les variables que nous devons maîtriser pour avoir une bonne récolte en 
2014.
 
             
de réalisation. Tout d’abord, l’agrandissement de Limay devrait se mettre en route d’ici peu, ce qui 
permettra de désengorger les points de collecte du sud plus rapidement. De nouvelles propositio
seront faites au conseil pour le silo de Fr
sera opérationnel. Pour Ailly, les problèmes de terrain, grâce à la compréhension de tous sont levés 
et plus rien n’empêche d’avancer. Nous aurons s
du site nécessitant un changement de statut administratif et j’espère que pour la moisson 2015 nos 
projets seront réalisés. La coopérative avance et chacun doit être conscient que pour arriver à 
satisfaire 
engagement reste la grande force de SEV
optimisé vous sera proposé. Je pense qu’il a fait largement ses preuves et nous
avancer ensemble avec la coopérative et ses équipes de commercialisation pour optimiser la valeur 
économique de notre récolte. A tous je vous souhaite une bonne campagne d’automne. 
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         C’est pour moi l’occasion de remercier le personnel dans son ensemble qui, encore une fois, 
nous a permis de faire notre moisson dans de bonnes conditions et avec efficacité. Donc merci à 
tous et si pour nous, une grande partie du travail est réalisé
mission de valoriser nos marchandises. 
 
          La qualité dans l’ensemble est satisfaisante, et malgré quelques frayeurs en début de 
campagne sur les taux de protéines tant en orge qu’en blé, la moyenne est bonne. Les ta
d’humidité et les indices d’hagberg sont bons. Il ne devrait pas y avoir de problèmes particuliers 
pour la commercialisation. La propreté des colzas étant limite, avec dans certains cas des taux 
d’impuretés élevés, c’est le moment d’apporter une grande attention aux désherbages d’automne tout 
en sachant que les conditions d’implantation sont meilleures cette année.
 
            Je ne veux pas oublier ceux qui ont vu tous leurs efforts anéantis par le passage de la 
grêle. J’espère que tous ont des couvertures assurancielles qui leurs permettront de limiter les 
conséquences financières. Quoiqu’il en soit, SEVÉPI restera à l’écoute des difficultés des adhérents 
concernés. 
 
             C’est aujourd’hui l’occasion de souhaiter à tous une bonne campagne d’aut
choix des variétés, la qualité des implantations de nos cultures, les programmes de désherbage et de 
soins pour nos cultures sont les variables que nous devons maîtriser pour avoir une bonne récolte en 
2014. 
 
             Un mot sur nos investissements. De nombreux dossiers se débloquent ou sont en cours 
de réalisation. Tout d’abord, l’agrandissement de Limay devrait se mettre en route d’ici peu, ce qui 
permettra de désengorger les points de collecte du sud plus rapidement. De nouvelles propositio
seront faites au conseil pour le silo de Fresne-le-Plan et j’espère que pour la prochaine moisson ce 
sera opérationnel. Pour Ailly, les problèmes de terrain, grâce à la compréhension de tous sont levés 
et plus rien n’empêche d’avancer. Nous aurons sûrement besoin d’un peu plus de temps, l’extension 
du site nécessitant un changement de statut administratif et j’espère que pour la moisson 2015 nos 
projets seront réalisés. La coopérative avance et chacun doit être conscient que pour arriver à 
satisfaire tout le monde, la solidarité entre tous reste le meilleur moyen de réussir. Notre 
engagement reste la grande force de SEVÉPI, c’est pourquoi dès le mois d’octobre le 
optimisé vous sera proposé. Je pense qu’il a fait largement ses preuves et nous
avancer ensemble avec la coopérative et ses équipes de commercialisation pour optimiser la valeur 
économique de notre récolte. A tous je vous souhaite une bonne campagne d’automne. 

    
Laurent LEVESQUELaurent LEVESQUELaurent LEVESQUELaurent LEVESQUE

Septembre 2013
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C’est pour moi l’occasion de remercier le personnel dans son ensemble qui, encore une fois, 
nous a permis de faire notre moisson dans de bonnes conditions et avec efficacité. Donc merci à 

travail est réalisée, la coopérative a maintenant la 

La qualité dans l’ensemble est satisfaisante, et malgré quelques frayeurs en début de 
campagne sur les taux de protéines tant en orge qu’en blé, la moyenne est bonne. Les taux 
d’humidité et les indices d’hagberg sont bons. Il ne devrait pas y avoir de problèmes particuliers 
pour la commercialisation. La propreté des colzas étant limite, avec dans certains cas des taux 

attention aux désherbages d’automne tout 
en sachant que les conditions d’implantation sont meilleures cette année. 

Je ne veux pas oublier ceux qui ont vu tous leurs efforts anéantis par le passage de la 
ures assurancielles qui leurs permettront de limiter les 

restera à l’écoute des difficultés des adhérents 

C’est aujourd’hui l’occasion de souhaiter à tous une bonne campagne d’automne ; le 
choix des variétés, la qualité des implantations de nos cultures, les programmes de désherbage et de 
soins pour nos cultures sont les variables que nous devons maîtriser pour avoir une bonne récolte en 

ements. De nombreux dossiers se débloquent ou sont en cours 
de réalisation. Tout d’abord, l’agrandissement de Limay devrait se mettre en route d’ici peu, ce qui 
permettra de désengorger les points de collecte du sud plus rapidement. De nouvelles propositions 

Plan et j’espère que pour la prochaine moisson ce 
sera opérationnel. Pour Ailly, les problèmes de terrain, grâce à la compréhension de tous sont levés 

rement besoin d’un peu plus de temps, l’extension 
du site nécessitant un changement de statut administratif et j’espère que pour la moisson 2015 nos 
projets seront réalisés. La coopérative avance et chacun doit être conscient que pour arriver à 

la solidarité entre tous reste le meilleur moyen de réussir. Notre 
PI, c’est pourquoi dès le mois d’octobre le Valor ‘épi 

optimisé vous sera proposé. Je pense qu’il a fait largement ses preuves et nous vous invitons à 
avancer ensemble avec la coopérative et ses équipes de commercialisation pour optimiser la valeur 
économique de notre récolte. A tous je vous souhaite une bonne campagne d’automne.  

Laurent LEVESQUELaurent LEVESQUELaurent LEVESQUELaurent LEVESQUE    

Septembre 2013 
Contact SEVÉPI 02.32.77.37.31 

hue@sevepi.fr 
 



                                                                                                                                                                                                                                                          
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    
    

 

Rdt H% PS Protéines Calibrage 

Blé 83(-1) 13,6 78,5(+1,5) 11,2(-0,15)   

Escourgeon 79(-3) 13,2 68,5(+3,8)     

Etincel 79   69(+2,8) 9,6(-1,1) 89,5(+8,5) 

Sebastian 71(+3) 13,3 69(+2,4) (=) 91,2(-,5) 

Colza 33(-6) 8       

Pois 51(+3) 13,9       
 

 
 

Les yeux rivés sur les cartes météo US 

 
BléBléBléBlé    :::: Les récoltes sont pratiquement terminées dans l’hémisphère nord et 
les premiers bilans font état de quantités et qualités satisfaisantes. Côté 
français, l’objectif de 37 mlns tonnes semble faire consensus avec de 
bonnes qualités au nord de la Loire. Il semble que les ports de Rouen et 
Dunkerque aient une belle carte à jouer sur l’export cette année si le blé 
français arrive à être compétitif face à une Mer Noire imbattable sur les 
appels d’offre de début de campagne.   
OrgeOrgeOrgeOrge    :::: Le marché de l’orge mouture reste suiveur du blé dans un contexte 
de demande export étroite faute de compétitivité de nos origines. En 
brasseries, l’abondance de l’offre (notamment en Sebastian), les bonnes 
qualités de l’année et la baisse des prix incitent les acheteurs chinois à se 
positionner sur le marché français qu’ils avaient délaissé l’an passé au 
profit des orges australiennes. 
MaïsMaïsMaïsMaïs    :::: La délicate période de pollinisation des maïs US a bénéficié d’une 
météo clémente et la sécheresse qui sévit actuellement sur les grandes 
plaines US ne pourrait avoir qu’un impact limité sur le rendement. Côté 
européen, la production est revue en baisse de 5 mlns de tonnes mais 
reste toujours supérieure de près de 15% à 2012, laissant un bilan lourd 
sur ce produit. 
ColzaColzaColzaColza    :::: Le weather market sur le soja US a redonné un coup de fouet à 
Euronext mais la tendance reste la même. La baisse d’activité annoncée 
pour la campagne et les prix agressifs des colzas d’importations origine 
pays de l’est, n’incitent pas les triturateurs à se couvrir massivement en 
graine française.  
ProtéagineuxProtéagineuxProtéagineuxProtéagineux    :::: La récolte des féveroles se termine avec des déceptions en 
qualité et quantité. En pois, l’absence de demande export est compensée 
par une forte présence aux achats du nord communautaire.  

    
Nicolas PONS 5/09/13Nicolas PONS 5/09/13Nicolas PONS 5/09/13Nicolas PONS 5/09/13    

Bilan moisson 2013 

 
Les faits marquants de cette moissonLes faits marquants de cette moissonLes faits marquants de cette moissonLes faits marquants de cette moisson    ::::    
• Un début de récolte entre le 15 et le 22 juillet, 

• De bons rendements en céréales, 

• Déception en colza, 

• Des dégâts de grêle très importants touchant la collecte de 4 silos Sevépi, 

• Une bonne qualité des céréales, 

• Une moisson avec peu d’interruption. 
 
BLÉ: BLÉ: BLÉ: BLÉ: le rendement moyen est proche de 2012, avec un avantage plus marqué pour 
les bonnes terres. Les craintes mycotoxines que nous avions eues début juillet ont 
été levées dès les premiers contrôles avant récolte.  
PS:PS:PS:PS: 78.5, bonne moyenne, en hausse par rapport N-1. 
Hagberg:Hagberg:Hagberg:Hagberg: aucun souci 
Protéines:Protéines:Protéines:Protéines: 11.2, légèrement inférieures à 2012 mais nous avons pu classer les lots 
pour la meunerie. Les notes de panification sont bonnes. 
Humidité:Humidité:Humidité:Humidité: la moyenne est inférieure à 14%, ce qui est un plus pour l’export. 
 
ORGE D’HIVEORGE D’HIVEORGE D’HIVEORGE D’HIVERRRR    :::: les rendements sont corrects avec Etincel qui confirme ses bons 
résultats. Les teneurs en protéines des brasseries d’hiver sont en retrait de plus d’un 
point avec une fourchette de 8 à 11.5%. 
 
ORGE DE PRINTEMPSORGE DE PRINTEMPSORGE DE PRINTEMPSORGE DE PRINTEMPS    :::: rendements bons à excellents et la qualité est au rendez-
vous. 
 
COLZACOLZACOLZACOLZA    :::: La déception de cette moisson en rendement avec des teneurs en impuretés 
parfois très importantes, liées à des problèmes de désherbage. 
 
POISPOISPOISPOIS    :::: Des rendements en hausse avec une bonne qualité qui nous permettra de 
satisfaire à la fois des contrats exports et industriels. 
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Orges Réalisé 2012 12311 15851 16644 5489 51460
Réalisé 2013 12349 16737 17422 6883 53849
 2013 / 2012 0% 6% 5% 25% 5%

Blé Réalisé 2012 61600 66435 65295 23458 221670
Réalisé 2013 68183 59145 64347 20819 215978
 2013 / 2012 11% -11% -1% -11% -3%

Pois Réalisé 2012 975 2203 2127 808 6113
Réalisé 2013 1581 2355 2424 956 7332
 2013 / 2012 62% 7% 14% 18% 20%

Colza Réalisé 2012 13096 14474 14429 5737 48354
Réalisé 2013 12298 10467 10963 5078 39283
 2013 / 2012 -6% -28% -24% -11% -19%

Total Réalisé 2012 87982 98963 98495 35492 327597
Réalisé 2013 94411 88704 95156 33736 316442
 2013 / 2012 7% -10% -3% -5% -3%

André FERARDAndré FERARDAndré FERARDAndré FERARD    

Les femmes et les hommes de Sevépi  

et de ses filiales 

 

C’est avec tristesse que nous avons appris le 9 août 2013, le décès le décès le décès le décès 
de notre collaborateur Thierry MONDINde notre collaborateur Thierry MONDINde notre collaborateur Thierry MONDINde notre collaborateur Thierry MONDIN, Responsable de Dépôt à 
Saint Pierre du Vauvray. Nous présentons, à sa famille et à ses 
proches, nos très sincères condoléances et l’assurance de notre 
soutien dans ces moments difficiles. 
 

Entrée :Entrée :Entrée :Entrée :    
- 17.06.13  WADOUX Jimmy, CDD 3 mois Magasinier 2ème 
échelon à Hargeville. 
DépartsDépartsDépartsDéparts    ::::    
- 30.06.13 HALLET Ludivine, Fin de CDD Contrat de 
Professionnalisation de 2 années - Aide Comptable, 

- 24.07.13 MARIE Véronique, Technicienne de surface à Bréval - 
Licenciement, 

- 07.08.13 VASSITCH Nicolas, Adjoint Responsable de Dépôt 
2ème échelon à Hargeville - Licenciement pour abandon de 
poste. 

Retraite :Retraite :Retraite :Retraite :    
- 30.06.13 MAILLE Fabrice, Chaudronnier Mécanicien - Nous lui 
souhaitons une bonne retraite, après plus de 27 années à la 
coopérative.  

Monique COLMARMonique COLMARMonique COLMARMonique COLMAR 
    

 


